



桜 緑

令和5年(2023年)4月
豊中市立第二中学校
学校だより No. 1

「入学おめでとうございます」 令和5年度(2023年度)新学期がスタートしました！
校庭の桜が満開の中、第77回入学式を迎えることができました。新入生184名(5クラス)
があらたに二中の仲間入りをしました。



【 学校長式辞 】(抜粋)

さて、充実した中学校生活を送るために、皆さんに三つの願いをお話したいと思います。
一つ目は、夢や目標に向かって、常に『向上心』をもって学習や運動をして欲しいということです。
将来の夢や希望を実現させるためには、しっかりとした学力や体力が必要になります。勉強の苦手な
人や運動の苦手な人もいるかもしれませんが、『向上心』を常に持ち、受け身ではなく主体的に学習
や運動する、中学生になることを期待しています。

二つ目は『つながる力』を身につけようとしてください。授業やクラブ活動、さまざまな行事での
取組の中、そして日常の何気ない生活の中で、お互いの良さを認め、相手の気持ちに寄り添いながら
しっかりと話を聞き、理解しようとする、そして、自分の考えを丁寧にしっかりと伝えようとするなど、
積極的に話し合い、いろいろな人と良い関係を築くことができる、そんな『つながる力』を身に
つけてください。また、『つながる力』は、困ったときに「助けてほしい」と言える力でもあります。
思いやりの心を大切に、全校がつながり、みんなに居場所のある、そんな学校を創っていきましょう。
そして、(ここでコーラの色が変わるマジックをしました) 三つめは『なんでだろう』と疑問を持ち、
考え、解決を目指すことを、大切にしてほしいということです。自分だけで解決できそうにないこと
は、仲間の力を借りて一緒に解決を目指すことも大切になります。中学校ではこれを「探究」とい
います。皆さんも、新型コロナウイルス感染症のこと、ウクライナとロシアのことなど、見聞きし、考
え思うこともあると思います。世の中にはなかなか答えの見つけ出せないことが増えてきました。そ
んな中でも、夢と希望を見失うことなく、自ら考え、行動し、解決を目指す生き方が大切になります。
もっと身近な事という、中学校生活での学習や友達関係、これからの進路など、「疑問を持ち、考
え、解決を目指す力」を、この三年間で、みんなで協力しながら身に付けてほしいと思います。
今日から、『向上心を持って学力・体力を高める』『つながる力を高める』『探究する力を高める』の三
つを忘れず充実した中学校生活を送ってください。

校長 十河 浩二

【 新入生代表 入学式 誓いの言葉 】(抜粋)

本日私たち184名は、先生方そして家族の温かい視線に見守られ、豊中市立第二中学校に入学します。小学校を卒業し、中学校に進学するにあたって、自分の中に少し不安もありました。勉強も難しくなり、加えて、新しい人たちと出会って仲良くしていけるのか、ドキドキした気持ちで一杯です。ですが、それ以上に中学校生活で楽しみなこともたくさんあります。中学校では、体育大会や合唱発表会、校外学習などの楽しい行事があると聞いています。さらに部活動では、先輩方や仲間とともに、時には支え合い、時には競い合い、お互いに切磋琢磨して楽しく活動したいです。

そして、何よりも楽しみなのは、新しい仲間と出会えることです。桜井谷小学校と桜井谷東小学校の人たちが一緒になり、人数も増え、新しい環境になります。そんな中で、勉強を共に頑張り、共に楽しく遊んだりしていきたいです。今まで話したことの無い人とも積極的にかかわり、学年全体、学校全体の絆を深めていきたいです。

新入生代表

●始業式

校訓にある『至誠』の話で吉田松陰の話をした後、生徒に目標をもって今年一年送ってもらうように、吉田松陰の名言と大谷翔平の計画曼荼羅、吉田正孝の名言を紹介しました。

『夢なき者に理想なし、理想なき者に計画なし、計画なき者に実行なし、実行なき者に成功なし。故に、夢なき者に成功なし。』(使用したパワーポイントは裏面をご覧ください)

●創立記念日

4月21日に、創立77周年になります。先日、「父が作詞したこの美しい学校を見たい」と2中の校歌を作詞された田中順之祐さんの娘様がお越しになりました。その時、昭和25年の生徒会新聞を持ってこられていたのですが、内容が素晴らしいかったです。当時の各クラスの委員長が2中のことを真剣に討論していました。まさに2中の歴史と伝統を見せていただいたように思いました。生徒たちにも2中の先輩たちの伝統を守り『至誠』のある明るく楽しい学校にしましょうとお話をしました。

● クラブ紹介 様々なパフォーマンスに感心しました クラブ活動応援しています！



始業式のパワーポイント

1 豊中第二中学校 令和5年度 始業式 校訓 至誠・勤勉・明訓	2 豊中第二中学校から来ました ・そこう こうじ ・十河 浩二	3 校訓 至誠・勤勉・明訓	4 吉田松陰	5 「至誠にして動かざるものは、未だこれ有らざるなり」 誠の心で接すれば、動か なかつた人は今まで誰も いない
6 自ら考える、 みんなで探求 する	7 至誠と勤勉で、 明るく元気な学校 にしましょう	8 夢なき者に理想なし、 理想なき者に計画なし、 計画なき者に実行なし、 実行なき者に成功なし。 故に、夢なき者に成功なし。	9 少し時間がたちましたが 私が動した WBC より	10
11	12	13	14 理想なき者に計画なし、 計画なき者に実行なし。	15 実行なき者に成功なし。 故に、夢なき者に成功なし。 今年1年、目標をしっかり 持ち、計画を立て頑張 りましょう。 おわり

創立記念日前日の全校朝礼のパワーポイント

1 明日は 創立記念日	2 さてさて、 豊中第二中学校は 何歳でしょう？	3 正解は人間でいうと 喜寿	4 昭和22年(1947年)4月21日開校 豊中市で最初にできた 3つの中学校の一つです	5 開校当時の 2中
6 1961年 きーと堂跡とどう ほどかな？	7 50周年のころ には、今と同じ になりました。	8 2中が生まれた頃は 伊丹空港はアメリカ軍の物でした	9 豊中駅前です	10 77歳になった2中ですが、100歳まで確 定してもらいます。大切にしましょう。
11 でも、毎日皆さんがしっかり掃除してくれるの で、とても綺麗に保たれています。	12 2中の校歌を作詞したのは、 田中 順之祐さん 偶然にも、順さんが2中を 見学し……とても綺麗な学校	13 2中の生徒会が自分た ちで作った新聞です。	14 校舎を大切に 伝統を受け継いで いきましょう	15 明日は創立記念日 お休みです